

# PRESENTACIÓN

Después de veinte años de trabajo editorial ininterrumpidos, que se corresponden con un lapso un poco mayor de trabajo investigativo en el Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Juárez del Estado de Durango, la *Revista Transición* continúa siendo el espacio privilegiado para la presentación de avances de investigación histórica y social, y para el establecimiento de un proceso permanente de diálogo y discusión entre los investigadores locales, nacionales y extranjeros sobre los temas centrales de la historia general de Durango y de la región norte de México. Después de veinte años *Transición* cambia su nombre a *Revista de Historia de la Universidad Juárez del Estado de Durango*, en el intento por recuperar y precisar, desde su nuevo nombre, la esencia de su quehacer en la construcción de las explicaciones históricas sobre nuestro pasado común, y porque creemos que la revista ha cumplido con creces el propósito para el que fue creada. *Transición* aludía al proceso de transformación de la sociedad en que vivimos; al movimiento de los procesos sociales; a la transición entre los sujetos y los objetos de la historia hacia nuevas formas de conocimiento de la realidad y de condición humana, a través de la investigación histórica propiamente dicha.

Desde el número 32 de nuestra publicación, iniciamos un proceso de transformación de la estructura editorial de la revista, en

lo que puede considerarse una nueva era que comienza a definir, no sólo una nueva imagen editorial, sino un formato más libre de presentación de los textos; que facilita la organización y localización de sus partes y contenidos; que permite un proceso de lectura más ágil a partir de la nueva distribución espacial de las notas y referencias a un costado de la página; y que por la nueva distribución en los espacios disponibles para los textos, es posible identificar las “separatas” correspondientes a cada uno de los artículos publicados, con el propósito de que sus autores, si así lo solicitan, puedan físicamente acceder sólo a su texto para fines de acreditación en las instancias que evalúan su producción académica y de investigación.

La directora del Instituto de Investigaciones Históricas, el director de la revista y el consejo editorial de la misma, desde hace tres años y por acuerdo de una de sus sesiones de trabajo, determinaron realizar las gestiones administrativas para tramitar la Reserva de Derechos de la publicación, primer paso para la obtención de su registro de número internacional normalizado para publicaciones periódicas. (INDAUTOR, número de trámite de solicitud de Reserva de Derechos 04-2009-083113044100-20). Y después de ese lapso hemos logrado obtener la reserva de derechos correspondiente, pero a condición de cambiar su nombre, toda vez que en tres estados de la república existen algunas publicaciones periódicas (no necesariamente para la divulgación de textos de historia) que llevan el mismo nombre y que fueron registradas ante el Instituto Nacional de Derechos de Autor de la Secretaría de Educación Pública en años anteriores. De tal modo que ante las prescripciones de carácter jurídico de la Dirección de Reservas de Derechos del INDAUTOR, en términos de cambiar de nombre o perder la posibilidad de acreditarnos ante esa dependencia como una revista autorizada con nombre y registro propios, lo más natural fue volver la mirada hacia el objeto de estudio de nuestra labor investigadora, la historia, y al registro de nuestra Alma Mater para identificarla en el contexto de las publicaciones nacionales dedicadas a la misma tarea.

*Transición* cumplió su cometido. Nos identificó como un grupo de

investigadores locales y de instituciones nacionales y extranjeras, ocupados en la determinación de las líneas de investigación sobre la historia de Durango y de las distintas regiones del norte mexicano; en la construcción de un proceso historiográfico con una identificación teórica y metodológica propia y en la identificación y aprovechamiento de las áreas de oportunidad para la implementación de nuevos proyectos de investigación y desarrollo académico en nuestra disciplina. *Transición* tiene —siempre la ha tenido— su propia historia, la de ser el registro académico autorizado en la divulgación de las nuevas concepciones y corrientes historiográficas dispuestas como método y teoría en la explicación y comprensión de los distintos periodos y temas del pasado de Durango y sus habitantes. Bienvenido pues el nuevo nombre de *Transición* y la nueva visión editorial e investigadora de sus hacedores. Bienvenida la REVISTA DE HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO.

Agradecemos a nuestros colaboradores y nuestros lectores la comprensión por este cambio de nombre obligado por las circunstancias, y al Sr. Rector de nuestra Universidad Juárez del Estado de Durango, el C. P. Rubén Calderón Luján, por el apoyo que ha brindado siempre a nuestra publicación.

*El director*